

出展300社とリアルタイムに  
コミュニケーションが可能  
オンライン展示会の  
新しい形がここに

第1回  
**Japan IT Week**  
オンライン

2021年6月16日(水)~18日(金)  
10:00~18:00

詳しくはこちら

速報

15:36 竜巻注意情報

15:07 東証終値は53円高

15:08 東京で新たに843人感染

14:36 東京五輪サッカーで吉田らがメンバー入りへ

## 佐賀県 警報発表中

宅配申し込み

電子版申し込み

## 佐賀県 避難情報発令中

警戒レベル3

避難準備・高齢者等避難開始

武雄市・江北町

さがS編集局



HOME > 論説 > 行政・社会

## B型肝炎最高裁判決

### 全面解決へ手を尽くせ

4/28 5:15



2021年6月16日(水)~18日(金)10:00~18:00

詳しくはこちら

集団予防接種を原因とするB型肝炎を20年以上前に発症し、その後再発した患者に国への賠償請求権があるかどうかが争われた訴訟の上告審判決で、最高裁は賠償請求権が自動的に消滅する除斥期間20年の起算点は発症時ではなく「再発時」とする判断を示した。その上で除斥期間経過を理由に請求を退けた二審福岡高裁判決を破棄した。

併せて賠償額算定のため審理を高裁に差し戻した。4人の裁判官全員一致の意見。判決は「どのような場合に再発するか医学的に解明されておらず、最初の時点での発症による損害を求めるのは不可能」とし「最初の発症と質的に異なる損害が生じた」と指摘。提訴時には除斥期間が過ぎていないと結論付けた。

再発による新たな損害の発生を認め、除斥期間の起算点を再発時とすることにより、時間の壁を乗り越えた形だ。全国B型肝炎訴訟弁護団によると、除斥期間の起算点を巡り再発患者11人が札幌、仙台、東京、静岡、名古屋、大阪など15地裁と広島、福岡の2高裁で係争中。今後の審理に影響を及ぼすだろう。

また判決の補足意見は国に原告ら関係者と協議し、救済の責務を果たすよう促している。国は各地の訴訟で争う姿勢を転換するとともに、除斥期間の経過を理由に給付金を減額する特別措置法による救済の枠組みを見直すなど全面解決に向け手を尽くす必要がある。

今回の訴訟を起こしたのは福岡県の男性2人で、いずれも乳幼児期の集団予防接種を原因とする慢性肝炎患者。1人は1987年に発症し、治療によって、いったん症状は治まったもの

聖火リレー ウェブ写真館

東邦ガスのくらし応援キャンペーン

最新機器を買うなら今がチャンス!  
WEB申込み特典!  
東邦ガス機器の  
ステキな企画プレゼント!  
WEB申込み特典!  
東邦ガス機器の  
最新機器を買うなら今がチャンス!  
締切迫る! 2021年5月20日まで!!  
TOHO GAS \*キャンペーンの適用条件は東邦ガスのホームページをご確認ください。 今すぐチェック

広告 県内求人ならQ-Jinにおま

## RANKING

- |   | 24時間                           | 1週間                            | 1ヶ月                            |
|---|--------------------------------|--------------------------------|--------------------------------|
| 1 | <新型コロナ> 佐賀県、42人感染確認 5月19日 延... | <新型コロナ> 佐賀県、42人感染確認 5月19日 延... | <新型コロナ> 佐賀県、42人感染確認 5月19日 延... |
| 2 | デリヘル女性に性的暴行だけが、容疑で男逮捕 唐津署      |                                |                                |
| 3 | 佐賀県時短要請「延長の公算」 山口知事が見通し        |                                |                                |
| 4 | <学童軟式野球佐賀県大会> 22...            |                                |                                |
| 5 | 鳥栖ビル跡、広場に活用                    |                                |                                |
| 6 | <新型コロナ> 麓刑務所でクラ...             |                                |                                |

年と12年についた。

戦後間もなく始まった集団予防接種を巡っては、国が40年近く注射器の使い回しを放置したためB型肝炎ウイルスに感染したとして各地で患者らの提訴が相次いだ。最高裁は06年判決で国の責任を認め、その後施行された特措法に基づき救済の枠組みが整えられた。

慢性肝炎の場合、発症から提訴までの期間が20年以内であれば、1250万円の給付金が支給される。ただし20年を超えるケースだと、300万～150万円になる。判決後の協議の中で、国側は除斥期間による線引きを強く主張し、盛り込まれた。給付金の支出が巨額になるのを危惧したとみられ、一方、弁護団は早期解決のため応じた。

訴訟を起こして和解すれば、国から給付金を受け取れる仕組みになっているが、91年に発症した男性に示された和解提案は300万円だった。

一審福岡地裁は17年判決で除斥期間の起算点を再発時とし、国に1250万円の支払いを命じたが、二審福岡高裁は19年に最初の発症時を起算点とする原告逆転敗訴の判決を言い渡していた。

除斥期間は法律上の権利を使わないまま過ぎると自動的に消滅する期間。時効と異なり、原則、中断や停止は認められない。薬害や公害を巡る訴訟で争点となり、原告側に大きな壁となってきた。昨年施行の改正民法で停止することもある時効と明記されたが、さかのぼって適用されない。

今回の判決からは、何の落ち度もないのに深刻な被害を受けた人たちを救済しようという思いが読み取れ、国はこれを重く受け止めるべきだ。（堤秀司）

[ツイート](#) [シェア](#) [LINEで送る](#)



特養と老人ホームの違いは

ベネッセスタイルケア

広告

# スキルアップしながら、しっかり稼ぐ。

Futurizm

エンジニア向けの良質な案件をご紹介



## 地域別ニュース

|     |       |      |
|-----|-------|------|
| 佐賀市 | 唐津市   | 鳥栖市  |
| 神埼市 | 小城市   | 多久市  |
| 武雄市 | 伊万里市  | 鹿島市  |
| 嬉野市 | 基山町   | みやき町 |
| 上峰町 | 吉野ヶ里町 | 玄海町  |
| 江北町 | 白石町   | 大町町  |
| 有田町 | 太良町   |      |

## イチオシ記事



タバコから乗り換える続出！1日540円→99円の新型タバコ爆売れ中

PR Dr.Stick



愛知県歯科医の給料が公開され、皆驚いています

PR Search | Red Gobo



知ってた？「マニュアル」にできる仕事できない仕事とは

PR Teachme Biz



新時代のインデックスファンド、eMAXIS Neoとは？

PR 三菱UFJ国際投信

お知らせ

社員採用のご案内  
嘱託社員を募集しています  
PRスタッフ募集

